
облгазета.рф

среда, 

7 февраля / 2024
№ 25 (9836)

облгазета.рфПродолжение на стр. II 

стр. III–VI

Издается с 8 марта 1990 года. Выходит ежедневноЕжедневное издание (индексы 09856; 09857; П2846; П3110)

Область притяжения 
для «земских учителей»
На Среднем Урале успешно реализуется федеральная программа 
привлечения в сельские школы опытных педагогов 

Участник программы «Земский учитель» Антон Шарапов помимо преподавания в Сысертской школе 
ведет программирование в учебном центре «Логос»
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Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Прием заявок от педагогов 
на участие в инициированной 
Президентом России 
Владимиром ПУТИНЫМ 
конкурсной программе 
«Земский учитель» 
продолжается. В 2024 году 
74 педагога смогут 
воспользоваться правом 
получить миллион 
рублей за переезд 
в свердловское село. В числе 
муниципалитетов-лидеров 
по реализации программы – 
Сысертский городской 
округ. Сюда с начала 
работы проекта из разных 
городов России, в том числе 
из Екатеринбурга, переехали 
24 педагога. 

Программа «Земский учи-
тель» реализуется в Свердлов-
ской области четвертый год. 
В  Сысертском городском окру-
ге почти половина из 24 при-
ехавших педагогов – десять – 
работает в школе № 1. Одна-
ко потребность в квалифици-
рованных кадрах по-прежнему 
есть.

3,7 миллиона 
поездок 

в Свердловскую область 
совершили туристы в 2023 году  

В рейтинге по количеству турпоездок 
Средний Урал, по данным Росстата, 
уступил только традиционным 
лидерам отрасли, среди которых 
Краснодарский край, Москва,   
Санкт-Петербург и Татарстан. 
В рамках нацпроекта «Туризм 
и индустрия гостеприимства» 
в минувшем году в области 
был реализован ряд проектов 
по строительству загородных средств 
размещения. 

>38 000 
новорожденных обследовали 
в 2023 году cвердловские 
генетики 

Подведены итоги массового 
обследования новорожденных 
на 36 наследственных заболеваний 
в минувшем году, согласно которым 
обследованием охвачены 99,7% 
малышей.

Программа реализуется 
в рамках проекта «Развитие детского 
здравоохранения» и способствует 
достижению приоритетных задач 
нацпроекта «Здравоохранение».

Меры предупреждения природных ЧС будут усилены
Евгений Куйвашев принял участие в совещании под руководством секретаря Совбеза РФ Николая Патрушева

Максим НАЧИНОВ

Губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ
принял участие в совещании 
по актуальным вопросам 
национальной безопасности 
в регионах Уральского 
федерального округа, которое 
провел в Кургане секретарь 
Совета Безопасности России 
Николай ПАТРУШЕВ.

Главной темой совещания 
стало усиление мер по преду-
преждению и ликвидации по-
следствий чрезвычайных ситу-
аций природного и техногенно-
го характера. Николай Патрушев 
заявил, что высокий риск возник-
новения стихийных бедствий в 
регионах Уральского федераль-
ного округа связан с особенностя-
ми природно-климатических ус-
ловий и высокой концентраци-

ей потенциально опасных объ-
ектов. По словам секретаря Сов-
беза, для предупреждения нега-
тивных последствий от пожаров, 
наводнений и техногенных ава-
рий необходимо совершенство-
вать системы аварийной готов-
ности и реагирования.

Кроме того, важно усилить 
антитеррористическую защи-
щенность критически важных 
и потенциально опасных объек-

тов, мест массового пребывания 
людей, обновить паспорта по-
жарной безопасности населен-
ных пунктов, активизировать 
информационно-просветитель-
скую работу с жителями по со-
блюдению требований пожар-
ной безопасности.

Напомним, по поручению Ев-
гения Куйвашева Свердловская 
область ведет активную подго-
товку к пожароопасному сезо-

ну 2024 года. С начала этого го-
да специалисты Уральской авиа-
базы занимаются зимним туше-
нием тлеющих торфяников, ко-
торые могут стать причинами 
природных пожаров. Тушение 
торфяных пожаров проходит по 
уникальной технологии, разра-
ботанной уральскими лесными 
пожарными и учеными.
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В Нижний Тагил 
начали прибывать 
новые автобусы

Глава Нижнего Тагила Владислав 
ПИНАЕВ сообщил, что в город 
начали прибывать новые 
автобусы, приобретенные 
при поддержке губернатора 
Свердловской области Евгения 
КУЙВАШЕВА в рамках нацпроекта 
«Безопасные качественные 
дороги». 

– Сегодня формируется штат 
нового подразделения, которое 
будет осуществлять муниципальные 
автобусные пассажирские перевозки. 
В марте транспорт должен выйти 
на маршруты, – сказал Владислав 
Пинаев.

Всего в парк одного из 
перевозчиков должны поступить 
40 автобусов средней вместимости.

– Осматриваем автобусы, 
принимаем их, оцениваем. Техника 
новая. Она покажет себя в дороге, – 
рассказал водитель с почти 
30-летним стажем Алексей Попов.

Пробный выпуск на линию 
новых автобусов планируется 
с 26 по 29 февраля.

Область притяжения 
для «земских учителей»

 Å Начало на стр. I

– Наша школа открылась в 
2014 году, число обучающихся 
тогда составляло 260 человек, со-
ответственно и количество пе-
дагогов было ограничено. Сей-
час в школе уже 1 000 учащихся 
при плане в 480 человек, соответ-
ственно, возросла и потребность 
в учителях. Мы с самого начала 
активно участвовали в програм-
ме «Земский учитель», только в 
первый год ее работы к нам при-
ехали шесть педагогов. И, конеч-
но, планируем продолжать, – по-
ясняет директор школы № 1 го-
рода Сысерти Анна Тарханова.

Участникам программы в Сы-
серти нравится. 

– Я приехала из города Гай 
Оренбургской области.  Навер-
ное, кто-то думает, что вот так 
уехать с насиженного места, из-
менить свою жизнь, похоже на 
авантюру. Но, наверное, у всех 
свои обстоятельства. Например, 
мой переезд в принципе был за-
планирован. Дети учились в Ека-
теринбурге, и остались жить 
здесь. Я решила перебраться к 
ним поближе. Искала неболь-
шой уютный городок, при этом 
развивающийся. Выбрала Сы-
серть и нисколько не жалею. Она 
стала для меня домом, – отмети-
ла учитель русского языка и ли-
тературы школы № 1 Лариса 

Руктина.

У педагогов, которые прие-
хали в Сысерть по программе, 
сформировалось своеобразное 
земское братство. Они вместе от-
мечают праздники, ходят друг к 
другу в гости, поддерживают. Но 
при этом подчеркивают: от кол-
лектива школы они себя ни в ко-
ем случае не отделяют. Они – од-
на команда. 

– Руководство у нас очень 
адекватное, коллеги доброжела-

тельные. Всех, кто приехал, встре-
чали очень тепло. Созданы все ус-
ловия для работы. Кабинеты, Ин-
тернет, техническое оборудова-
ние – все на уровне. Первые го-
ды, конечно, к тебе присматри-
ваются, ты присматриваешься. 
Но  если бы в нашей школе сейчас 
провели опрос, то думаю, что от-
зывы детей, родителей обо всех 
моих коллегах были бы одинако-
во положительные, независимо 
от того, местные они или приеха-
ли из других городов, – отмечает 
Лариса Руктина.

Программа «Земский учи-
тель» предусматривает предо-
ставление преподавателю ком-
пенсационной выплаты в разме-
ре одного миллиона рублей сра-

зу после того, как будет заклю-
чен трудовой договор. При этом, 
если в первые годы прибывшим 
к новому месту работы учите-
лям не  предоставлялось жилье, 
то нынешние педагоги уже могут 
рассчитывать на муниципаль-
ные квартиры. 

По словам еще одного «зем-
ского учителя» Антона Шара-

пова, для преподавателей, прие-
хавших в Сысерть из разных ре-
гионов, программа – это еще и 
возможность делиться опытом 
и знаниями. В итоге это положи-
тельно влияет на качество обу-
чения. Например, благодаря его 
проекту в сысертской школе поя-
вился класс для дополнительно-
го образования. 

– Обычно обучение инфор-
матике ведется, начиная с 7-го 
класса, один час в неделю. Про-
фильный класс по информати-
ке «Контур» дает возможность 
ребятам заниматься предметом 
уже с 6-го класса по два часа в не-
делю. Здесь они изучают основы 
программирования, например, 
сейчас знакомятся с програм-
мой «Робот». Она является самым 
сложным заданием в 9-м клас-
се на ОГЭ, а здесь мы даем ее для 
изучения уже в 6-м классе. Ребя-
та программируют робота, учат-
ся создавать алгоритмы, решать 
задачи. Это дает им возможность 
максимально проявить себя, – до-
бавляет преподаватель. 

Все 10 преподавателей чувствуют себя комфортно в новом коллективе, педагоги сысертской школы №1 –  
это большая дружная семья
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Михаил БАТУРИН

Выборы Президента России 
пройдут с 15 по 17 марта 
2024 года. Для контроля 
за избирательным процессом 
в Свердловской области 
необходимо подготовить около 
8 тысяч наблюдателей. Вчера 
председатель Общественной 
палаты региона Александр 
ЛЕВИН подписал первые 
соглашения по взаимодействию 
на выборах главы государства 
с областными общественными 
организациями, которые 
предоставят людей для этих 
целей.

Общественный контроль 
возложен на Общественную па-
лату в силу федерального за-

конодательства. Работа Цен-
тра общественного наблюде-
ния (ЦОН) Свердловской обла-
сти отмечена не только на феде-
ральном уровне, но и междуна-
родными экспертами. Для орга-
низации наблюдения ежегодно 
в канун выборов заключается 
порядка 100 соглашений с вуза-
ми, НКО, партиями, обществен-
ными организациями и муни-
ципальными общественными 
палатами для взаимодействия 
и формирования пула наблю-
дателей.

– Подготовить такое коли-
чество наблюдателей без помо-
щи общественных организаций, 
трудовых коллективов  – невоз-
можно. В Свердловской области 
2,5 тысячи избирательных участ-
ков, на каждый нужно по три на-

блюдателя – это уже 7,5 тысячи. 
С учетом резерва мы планируем 
выйти на цифру 8 тысяч наблю-
дателей, – отметил председатель 
Александр Левин. 

Вчера были подписаны пер-
вые соглашения: с Уполномочен-
ным по правам человека в Сверд-
ловской области, Екатеринбург-
ским филиалом ПАО  «Ростеле-
ком», Федерацией проф союзов 
Свердловской области, Обще-
ственными палатами Екатерин-
бурга и Артемовского, обще-
ственными организациями.

Центр общественного на-
блюдения в этом году будет раз-
вернут на площадях Дворца мо-
лодежи Екатеринбурга: в фойе 
второго этажа разместятся кол-
центр, юристы и эксперты ЦОН, 
пресс-центр, а также будет уста-

новлена видеостена. Масштаб-
ное видеонаблюдение за из-
бирательными участками дав-
но уже стало визитной карточ-
кой ЦОН Свердловской обла-
сти. Традиционно будет рабо-
тать и мобильная группа, гото-
вая оперативно выехать на УИК 
для проверки жалоб. 

– Я с огромным удовольстви-
ем поезжу с проверками. В мо-
ей команде опытные люди. Мы 
вместе с ними посмотрим за вы-
борами, если найдем какие-то 
провокационные моменты, то 
будем с этим бороться. Выбо-
ры будут честными, – заявила 
Уполномоченный по правам че-
ловека в Свердловской области, 
сопредседатель ЦОН Татьяна 

Мерзлякова.

Задача – легитимные выборы
Свердловская Общественная палата формирует пул наблюдателей на выборах Президента РФ

РЕГИОН
Около 400 школьников 
Свердловской области 
посетят Качканар 
для профориентации

С 5 по 16 февраля учащиеся 
6-11-х классов из 14 городов 
Свердловской области, 
включая Серов, Волчанск, 
Краснотурьинск и Верхотурье, 
посетят Центр профкомпетенции 
на базе Качканарского горно-
промышленного колледжа 
и экскурсионно-музейный 
комплекс комбината, рассказал 
на своей странице в соцсети 
«ВКонтакте» глава Качканарского 
городского округа Андрей 
ЯРОСЛАВЦЕВ.

Познакомиться 
с профессиональными аспектами 
работы в ЕВРАЗе учащиеся смогут 
в рамках федерального проекта 
«Билет в будущее». Школьники 
узнают о специальностях 
«Сварочные технологии», «Ремонт 
и обслуживание легковых 
автомобилей» и «Обогащение 
полезных ископаемых». Во время 
экскурсии школьники побывают 
на смотровой площадке карьера, 
в музейно-выставочном 
центре Качканарского горно-
обогатительного комбината и смогут 
понять, насколько им интересны 
горное дело и современная 
металлургия.

«Билет в будущее» – это 
федеральный проект ранней 
профессиональной ориентации 
учащихся 6-11-х классов. Он 
объединяет школьников, педагогов 
и родителей. К проекту также 
привлекаются психологи и эксперты, 
которые готовы помочь ребятам 
выбрать свою специальность.
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СПАРТАКИАДА 
СИЛЬНЕЙШИХ
Главный старт сезона

По олимпийской программе
Во время Спартакиады сильнейших будут разыграны 107 комплектов медалей в 16 видах спорта

Данил ПАЛИВОДА

9 февраля в Челябинске 
состоится открытие 
II Всероссийской спартакиады 
между субъектами Российской 
Федерации по зимним видам 
спорта среди сильнейших 
спортсменов без ограничения 
верхней границы возраста. 
Турнир пройдет на территории 
пяти регионов, в том числе 
и в Свердловской области.

Первая Спартакиада силь-
нейших прошла два года назад 
и была летней. Тогда она вклю-
чала в себя 39 видов спорта, луч-

шие спортсмены страны пред-
ставляли свои регионы и боро-
лись за медали нового турнира. 
Спустя два года проводится зим-
няя Спартакиада, которая бу-
дет полностью соответствовать 
программе XXV зимних Олим-
пийских игр 2026 года в Милане 
и Кортина-д’Ампеццо (Италия). 
В течение 11 дней будут разы-
граны 107 комплектов медалей 
в 16 олимпийских видах спорта.

– В самое ближайшее время 
мы определимся с периодично-
стью проведения Спартакиад, по-
тому что раньше была выстроена 
система с проведением раз в че-
тыре года. Но сейчас нам нужно 

больше соревнований с высокой 
конкуренцией, так что мы сей-
час думаем, что Спартакиада бу-
дет проводиться чаще, раз в  два 
года. Что касается чемпионатов 
России, то проводить чемпионат 
России в один год со Спартакиа-
дой спорно, как мне кажется. Это 
равные величины. После Спарта-
киады мы проведем совещание 
с  федерациями, где примем ре-
шение, – сказал министр спорта 
РФ Олег Матыцин.

Соревнования примут пять 
регионов: Свердловская, Челя-
бинская и Тюменская области, 
а также Красноярский и Красно-
дарский края. Наш регион ста-

нет местом проведения состяза-
ний в трех видах спорта: горно-
лыжный комплекс «Аист» на го-
ре Долгая примет турниры по 
прыжкам на лыжах с трампли-
на и лыжному двоеборью, а на 
горе Белой будут соревновать-
ся сильнейшие представители 
ски-альпинизма.

– Регион готовится, и нам важ-
но раскрыть весь наш потенци-
ал: презентовать для всей стра-
ны красивейшие места Нижне-
го Тагила – горы Белая и Долгая. 
Уверен, что богатый опыт прове-
дения российских и международ-
ных стартов по зимним видам 
спорта позволит нам создать на-

стоящий праздник как для спорт-
сменов, так и для болельщиков,  – 
сказал министр физической 
культуры и спорта Свердловской 
области Леонид Рапопорт.

Отметим, что вне зачета 
в турнире примут участие силь-
нейшие спортсмены из Белорус-
сии, что создаст дополнитель-
ную конкуренцию во всех видах 
спорта. Победители и призеры 
Спартакиады получат солидные 
призовые: по словам Олега Ма-
тыцина, их размер будет соот-
ветствовать призовым за меда-
ли чемпионатов мира.

Дмитрий 
ЧЕРНЫШЕНКО,
заместитель 
председателя 
Правительства 
Российской 
Федерации

Всероссийская спартакиада станет 
крупнейшим спортивным мероприятием 
в 2024 году. По поручению Президента 
Владимира Путина Правительство России 
уделяет большое внимание развитию 
спортивной инфраструктуры в субъектах 
как для массового спорта, так и для 
крупных спорткомплексов в сфере спорта 
высоких достижений.

Олег 
МАТЫЦИН,
министр спорта РФ

В соревнованиях примут участие порядка 
2 500 спортсменов. Мы очень рады, 
что хоть в неофициальном зачете, в нем 
примут участие наши коллеги и друзья 
из Белоруссии, это добавит конкуренции 
главному старту зимы, как представлена 
Спартакиада. Надеемся, что это даст толчок 
к развитию зимних видов спорта.В
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В Нижний Тагил 

слетелись лыжники
«Аист» готов принять сильнейших прыгунов с трамплина, в том числе и олимпийских призеров

Прыжки на лыжах с трамплина – один из самых зрелищных видов программы Спартакиады
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Нижний Тагил и его 
горнолыжный комплекс 
«Аист» уже давно стал 
местом притяжения лучших 
летающих лыжников не только 
России. Несколько лет 
назад Свердловская область 
принимала у себя этапы Кубка 
мира по прыжкам на лыжах 
с трамплина, и, конечно, кому, 
если не «Аисту», было доверено 
принять у себя соревнования 
в этом виде программы в рамках 
Спартакиады сильнейших.

Трамплины зародились 
в Норвегии

Прыжки на лыжах с трамп-
лина зародились в Норвегии. 
Первые соревнования летаю-
щих лыжников были зафикси-
рованы еще в середине XIX ве-
ка, но как вид спорта, который 
мы все хорошо знаем, прыжки 
стали развиваться уже в XX веке. 
В 1924 году представители этого 
вида спорта оказались на Олим-
пийских играх, а через год состо-
ялся первый чемпионат мира.

Изначально прыжки на лы-
жах проходили с одного един-
ственного трамплина – 70-ме-
трового. В 1964 году было приня-
то решение о добавлении в про-
грамму соревнований прыжков 
с еще одного трамплина – 90-ме-
трового, с того момента офици-
альные соревнования проходят 
на двух трамплинах. С 1992 года 
их длина увеличилась – до 90 и 
120 метров соответственно.

Основными международны-
ми турнирами считаются этапы 
Кубка мира и чемпионат мира. 
Отдельно выделяется «Турне че-
тырех трамплинов» – одно из са-
мых престижных и узнаваемых 
соревнований в мире прыжков 
на лыжах с трамплина. С 1952 
года проводится ежегодно во 
время новогодних праздников 
в Германии и Австрии.

Российские победы

В России прыжки на лыжах 
с трамплина начали развивать-
ся в начале XX века. В 1906 году 
лыжники клуба «Полярная звез-
да» построили под Петербур-
гом, в Парголове, первый дере-
вянный трамплин, где и начали 
впервые соревноваться в прыж-
ках на лыжах. Позднее трам-
плин там был усовершенство-
ван, а по его примеру трампли-
ны стали появляться в других 
местах. Советские летающие 
лыжники выступали на всех 
крупных международных тур-
нирах. В сезоне 1955/1956 Нико-
лаю Каминскому удалось побе-
дить в общем зачете «Турне че-
тырех трамплинов» – он стал 
единственным нашим соотече-
ственником, которому это уда-
лось. А в 1968 году Владимир Бе-
лоусов выиграл первую и един-

ственную на данный момент 
золотую медаль Олимпиады в 
этом виде программы для на-
шей страны.

В современной истории од-
ним из самых известных пры-
гунов России является Дмитрий
Васильев – многократный при-
зер этапов Кубка мира. Ему при-
надлежит лучшее достижение 
российских летающих лыжни-
ков в общем зачете «Турне четы-
рех трамплинов» – пятое место в 
сезоне 2008/2009.

На последней зимней Олим-
пиаде в Пекине российские пры-
гуны завоевали первую медаль в 
командных соревнованиях: Ир-
ма Махиня, Ирина Аввакумо-
ва, Евгений Климов и Данил Са-
дреев заняли второе место среди 
смешанных команд.

Свердловский след

В Свердловской области 
прыжки на лыжах с трамплина 
развиваются в Нижнем Тагиле, 

и развиваются довольно успеш-
но. Свердловские спортсмены 
часто занимают призовые ме-
ста на всероссийских и между-
народных турнирах по разным 
возрастам. На домашней Спар-
такиаде сильнейших регион 
также будет представлен силь-
ной командой, которая способ-
на бороться за призовые места.

– Есть ожидания от Кристи-
ны Прокопьевой, Михаила Пур-
това, Ильи Манькова, членов 
сборной России, которые уже 
доказали свой высокий уровень. 
В родных стенах, думаю, они бу-
дут бороться за медали Спар-
такиады, – отметил президент 
Федерации прыжков на лыжах 
с трамплина и лыжного двое-
борья России Дмитрий Дубров-
ский.

Правила

Соревнования по прыжкам 
на лыжах с трамплина проходят 
на двух трамплинах: 90- и 120- 

метровых. Традиционно есть 
личные состязания у мужчин 
и женщин отдельно на каждом 
из трамплинов в отдельности, 
а также существуют и команд-
ные соревнования, в том числе 
и смешанные. Интересно, что в 
правилах этого вида спорта су-
ществуют и судейские оценки. 
Казалось бы, прыгнул ты даль-
ше всех – должен и победить. 
Так, кстати, было и до 1980-х го-
дов. Но в современных прыжках 
к оценке за дальность, которая 
высчитывается по специальной 
таблице, добавляются судей-
ские оценки за технику. Ее оце-
нивают пять судей, которые вы-
ставляют свои баллы, три оцен-
ки идут в зачет: лучшая и худ-
шая в зачет не идут.

По итогам квалификаци-
онных прыжков определяются 
участники финальных соревно-
ваний, которые за несколько по-
пыток и разыгрывают между со-
бой призовые места.

РАСПИСАНИЕ
 12 февраля. 13:30 – 14:00.

HS 85 – 109, женщины, 
квалификация

 12 февраля. 18:30 – 20:00.
HS 85 – 109, мужчины, 
квалификация

 13 февраля. 13:10 – 13:40.
HS 85 – 109 женщины, 1-й раунд

 13 февраля. 13:50 – 14:20.
HS 85 – 109 женщины, финал

 13 февраля. 18:30 – 19:20.
HS 85 – 109 мужчины, 1-й раунд

 13 февраля. 19:30 – 20:10.
HS 85 – 109 мужчины, финал

 14 февраля. 19:00 – 20:00.
HS 85 – 109, свыше 110 – 
командные соревнования – 
смешанные, 1-й раунд

 14 февраля. 20:15 – 20:55.
HS 85 – 109, свыше 110 – 
командные соревнования – 
смешанные, финал

 16 февраля. 18:30 – 20:00.
HS 85 – 109, свыше 110 мужчины, 
квалификация

 17 февраля. 13:10 – 13:40.
HS 85 – 109, свыше 110, женщины, 
1-й раунд

 17 февраля. 13:50 – 14:20.
HS 85 – 109, свыше 110, женщины, 
финал

 18 февраля. 11:15 – 12:15.
HS 85 – 109, свыше 110, мужчины, 
1-й раунд

 18 февраля. 12:30 – 13:15. HS 
85 – 109, свыше 110, мужчины, 
финал

СПРАВКА 
Количество участников 

135
Комплектов медалей

005
Соревновательных дней

006
ИМЕНИТЫЕ УЧАСТНИКИ

Кристина Прокопьева
(Свердловская область), 

Александра Кустова
(Магаданская область), 

Илья Маньков
(Свердловская область), 

Михаил Пуртов 
(Свердловская область), 

Данил Садреев
(Республика Татарстан), 

Евгений Климов 
(Москва).

Дмитрий ДУБРОВСКИЙ, 
президент Федерации прыжков на лыжах с трамплина и лыжного двоеборья России 

Свердловской области, Нижнему Тагилу предоставляется очередная 

возможность показать, на каком высоком уровне там умеют проводить 

соревнования. Большое количество соревнований мы провели 

на международном уровне там, с каждым разом только улучшая 

качество и поднимая их уровень. Поэтому, я уверен, 

что Нижний Тагил справится с поставленной задачей 

крайне успешно, и соревнования пройдут с большим 

размахом. Тем более что сезон в самом разгаре, 

Нижний Тагил уже принял ряд крупных соревнований

и готов к Спартакиаде сильнейших.
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РАСПИСАНИЕ

 13 февраля. 

11:00 - 12:00,

15:00 - 16:30. 

HS 85-109, 

гонка 10 км

 14 февраля. 

11:00 - 12:00, 

15:00 - 16:30. 

HS 85-109, свыше 110, 

гонка 7,5 км 

(спринт – 

команда два человека)

 17 февраля. 

11:00 - 12:00, 

15:45 - 17:15.

HS 85-109, 

свыше 110, 

гонка 10 км

СПРАВКА 

Количество участников 

100
Комплектов медалей

003
Соревновательных дня

003
ИМЕНИТЫЕ УЧАСТНИКИ

Самир Мастиев 

(Свердловская область), 

Артём Ганулин

(Нижегородская область), 

Виталий Шаршавин

(Нижегородская область), 

Максим Капин

(Свердловская область).

Сначала прыгают, 
потом бегут
Единственный мужской вид программы Спартакиады сильнейших пройдет на Урале

Представитель Свердловской области Самир Мастиев, по прогнозам многих экспертов, 
один из главных претендентов на медали Спартакиады в лыжном двоеборье
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На одном комплексе 
с прыгунами на лыжах 
с трамплина в Нижнем Тагиле 
будут соревноваться лыжные 
двоеборцы. Им, кстати, тоже 
не привыкать выступать 
на свердловской земле: регион 
часто становится местом 
проведения соревнований 
и в этом виде спорта. 
И Спартакиада сильнейших 
не стала исключением.

Только для мужчин

Как и прыжки на лыжах с 
трамплина, лыжное двоебо-
рье (или по-другому – северная 
комбинация) зародилось в Нор-
вегии. Именно представите-
ли этой страны доминировали 
на международном уровне: на 
первых четырех Олимпийских 
играх весь подиум занимали ис-
ключительно норвежцы.

Интересно, что, в отличие от 
прыжков на лыжах с трампли-
на, в двоеборье участвуют толь-
ко мужчины. До сих пор этот вид 
спорта остается единственным в 
программе зимних Олимпий-
ских игр, где не проводятся со-
ревнования среди женщин. Ло-
гику, конечно, понять сложно: 
прыгать с трамплина женщи-
нам можно, а вот пробежать по-
том еще лыжную гонку – это 
уже, видимо, перебор.

Тем не менее лыжное двое-
борье по-прежнему включено 
в программу Олимпийских игр 
и пользуется популярностью. 
Казалось, что на Играх-2018 не-
мецкие двоеборцы сместили 
норвежцев с трона, завоевав 
пять медалей, три из которых  – 
золотые. Однако на последней 
Олимпиаде в Пекине норвеж-
цы вернули себе звание луч-
ших представителей этого вида 
спорта: скандинавы выиграли 
два золота и два серебра.

Российский след 
на международной арене

Российские и советские 
спорт смены традиционно ста-
новились участниками меж-
дународных соревнований по 
лыжному двоеборью, в том чис-
ле и на чемпионатах мира и 
Олимпийских играх. На Олим-
пиадах за всю историю было все-
го две отечественные награды: в 
1988 году эстонец Аллар Леван-
ди, представлявший СССР, за-
нял третье место в индивидуаль-
ных соревнованиях, а в 1988 году 
бронзу завоевал Валерий Столя-
ров. На последних Играх-2022 в 
Пекине российские двоеборцы 
за медали побороться не смогли.

С надеждой на Мастиева

В последние годы лыжное 
двоеборье в Свердловской об-
ласти связано с Самиром Ма-

стиевым – самым титулован-
ным представителем региона 
в этом виде спорта. Он, кстати, 
начинал заниматься прыжка-
ми на лыжах с трамплина, по-
сле чего перешел в двоеборье. 
С 2013 года Самир является чле-
ном сборной России, в 2015-м 
впервые выиграл чемпионат 
России, а через три года повто-
рил успех. Интересно, что Ма-
стиев должен был участвовать 
в Олимпиаде-2018, но в итоге в 
Пхёнчхан не попал. Зато попал 
в Пекин-2022, где, правда, как и 
его партнеры по сборной, блес-
нуть не сумел. При этом Самир 
продолжает оставаться одним 
из сильнейших двоеборцев 
страны, постоянно занимает 
призовые места на этапах Куб-
ка России и на различных все-
российских соревнованиях. И, 
конечно, на домашней Спарта-
киаде сильнейших Мастиев бу-
дет одним из главных претен-
дентов на золото.

– Среди свердловских двое-
борцев я бы, конечно, отметил 
Самира Мастиева – участника 
Олимпийских игр. Практически 
на каждом этапе Кубка России 

он попадает в тройку сильней-
ших спортсменов, он является 
членом сборной России. Все это, 
плюс, конечно, домашние сте-
ны, даст Самиру возможность 
бороться за медали во всех ви-
дах программы, – отметил пре-
зидент Федерации прыжков на 
лыжах с трамплина и лыжного 
двоеборья России Дмитрий Ду-
бровский.

Правила

Как уже понятно из назва-
ния, лыжное двоеборье состо-
ит из двух частей. Первая со-
ревновательная часть представ-
ляет собой прыжки на лыжах с 
трамплина. Спортсмены совер-
шают попытки, получают бал-
лы за дальность и технику (как 
в обычных прыжках), и, соот-
ветственно, распределяют меж-
ду собой места. После того как 
сформирована таблица пер-
вого этапа, баллы, полученные 
спорт сменами, переводятся в се-
кунды. Лидер первой части ухо-
дит на лыжную дистанцию пер-
вым, все остальные имеют от-
ставание, которое высчитывает-

ся по специальной системе Гун-
дерсена. Соответственно, даль-
ше спортсмены соревнуют-
ся уже в классической лыжной 
гонке на 10 км, и здесь уже всё за-
висит от самих двоеборцев. За-
дача лидера первого этапа – со-
хранить преимущество на дис-
танции, задача всех остальных – 
догнать его. Поэтому в лыж-
ном двоеборье важно владеть 
и прыжками на лыжах с трам-
плина, и хорошо себя чувство-
вать на лыжной дистанции. Ме-
ста в общем зачете распределя-
ются именно по итогам второго 
этапа: на каком месте спортсмен 
завершил гонку, такое итоговое 
место он и займет.

Традиционно в лыжном 
двое борье разыгрываются три 
комплекта наград. Первый – 
прыжок на нормальном трам-
плине и гонка на 10 км, второй – 
прыжок на большом трампли-
не и гонка на 10 км, и третий – 
командные соревнования, в ко-
торых принимают участие два 
спортсмена. Аналогичные виды 
программы будут и на Спарта-
киаде сильнейших.

Леонид РАПОПОРТ, 
министр физической культуры и спорта Свердловской области

Лыжное двоеборье и прыжки на лыжах с трамплина получили 

прописку в Свердловской области. Мы провели 13 этапов 

Кубка мира по этим видам спорта. Хочу сказать, 

что мы полностью готовы к проведению Спартакиады 

сильнейших и ждем от наших спортсменов хороших 

результатов, в том числе на домашних соревнованиях. 
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Горное троеборье
Свердловская область примет соревнования по новому олимпийскому виду спорта – ски-альпинизму

Свердловчанин Евгений Марков 
является одним из лучших 
ски-альпинистов страны
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Одним из самых экзотических 
видов спорта, который представлен 
в программе Спартакиады 
сильнейших, является ски-
альпинизм. Соревнования в новом 
олимпийском виде спорта примет 
у себя Свердловская область: 
лучшие ски-альпинисты страны 
будут соревноваться на территории 
горнолыжного комплекса «Гора 
Белая». В рамках соревнований будут 
разыграны три комплекта медалей: 
в мужском и женском спринтах, 
а также в эстафете. 

История появления

Ски-альпинизм – один из са-
мых молодых зимних видов спорта. 
В 1990-х годах ски-альпинизм получил 
популярность в горных районах Евро-
пы, Америки, Азии, где, соответственно, 
были горы и снег. В 1992 году Франция, 
Италия, Словакия, Андорра и Швей-
цария стали инициаторами создания 
Международного комитета соревнова-
ний по ски-альпинизму, под эгидой ко-
торого в этом же году состоялся первый 
чемпионат Европы. Позднее организа-
ция была переименована в Междуна-
родный совет соревнований по ски-аль-
пинизму и вошла в состав Международ-
ной федерации альпинизма, а в 2002 го-
ду состоялся первый чемпионат мира.

Недавно ски-альпинизм получил 
новый виток развития. В 2020 году вид 
спорта был включен в программу юно-
шеских Олимпийских игр в Лозанне, а 
в 2021 году состоялось историческое для 
ски-альпинизма событие: он вошел в 
программу зимних Олимпийских игр-
2026, которые пройдут в Италии.

В России набирает интерес

В России отдельной федерации 
ски-альпинизма нет, но есть специ-
альная комиссия, созданная при Фе-
дерации альпинизма России, именно 
она организовывает и развивает дан-
ный вид спорта в стране. С каждым го-
дом внутренних соревнований по ски- 
альпинизму становится все больше, 
интерес к этому виду спорта, который 
еще и стал олимпийским, неизменно 
растет. Так, проводятся различные все-
российские соревнования, этапы Кубка 
России, а в конце января прошел чем-
пионат России по ски-альпинизму.

Из скайраннинга –
в ски-альпинизм

Первопроходцем в ски-альпиниз-
ме в Свердловской области стал Евге-
ний Марков. Уроженец села Петрока-
менское – победитель самых различ-
ных забегов, начиная от «Забега на 
Высоцкий» и заканчивая неоднократ-
ным чемпионством на самом извест-
ном горном марафоне в стране – «Кон-
жаке». Евгений специализировался на 
скайраннинге (бег в горах), после чего 
увлекся и ски-альпинизмом. И увлек-
ся довольно успешно: на данный мо-
мент Марков является одним из силь-
нейших ски-альпинистов страны: на 
чемпионате России Евгений завоевал 
две бронзы, на последнем этапе Куб-
ка России – серебро и бронзу. Поэтому 
и в рамках Спартакиады сильнейших 
Евгений будет одним из фаворитов в 
борьбе за медали. 

Ски-альпинизм представляет собой 
подъем в гору на лыжах с камусом, 
без лыж, а также спуск с горы на лыжах 
по неподготовленной трассе. Камус – 
это специальная лента, которая наклеивается 
на лыжу спортсменов для того, чтобы предотвратить 
скольжение.

– Если кто-то был на горнолыжных склонах и видел, 
как люди идут на лыжах вверх, а не едут на подъемниках, 
то, значит, вам встретились ски-альпинисты, – отмечает 
Евгений Марков.

В комплект снаряжения ски-альпинистов входят 
лыжи, камус, ботинки, на которые при необходимости 
надеваются кошки, а также специальное снаряжение 
для обеспечения безопасности.

По сути, ски-альпинизм – такое горное троеборье. 
Представители этого вида спорта должны быть очень 
хорошо подготовлены физически: они соревнуются 
в крутой горной местности, где трасса не особо 

и подготовлена. Ски-альпинистам необходимо иметь 
навыки езды на обычных беговых лыжах, а, точнее, 
даже не езды, а вскарабкивания на них в крутую 
гору. Потом с этими лыжами на плечах спортсмены 
должны преодолеть часть подъема на ногах, для чего 
нужна очень хорошая функциональная подготовка. 
Ну а в завершение ски-альпинисты демонстрируют 
горнолыжные навыки, спускаясь по неподготовленному 
горному склону.

Среди официальных олимпийских дисциплин ски-
альпинизма существуют спринты, индивидуальные 
гонки и эстафеты. Спринт – один подъем (на лыжах 
и без) и один спуск, самая короткая и динамичная 
гонка программы. Индивидуальная гонка включает в 
себя как минимум по три подъема и спуска и является 
более сложным стартом. Соответственно, в эстафете 
спортсмены соревнуются командами.

На Спартакиаде сильнейших будут представлены три 
гонки: мужской и женский спринты, а также эстафета.

ПРАВИЛА

Буквально до прошлого года я этим видом спорта у нас в регионе 

занимался один. Сейчас у нас есть уже целая команда – восемь человек, 

это максимальная квота. Перед самой Спартакиадой 

мы были на Красной поляне, где участвовали 

в этапе Кубка России, в том числе в олимпийской 

дисциплине – спринте, это был такой 

подготовительный этап к домашней 

Спартакиаде. Сейчас мы заезжаем на гору Белую 

и будем готовиться к важным стартам.

Евгений МАРКОВ,
лидер сборной Свердловской области по ски-альпинизму

РАСПИСАНИЕ

 16 февраля. 10:30.
Спринт, женщины, 
квалификация.

 16 февраля. 12:10.
Спринт, женщины, 
финал.

 16 февраля. 13:00.
Спринт, мужчины, 
квалификация.

 16 февраля. 14:40.
Спринт, мужчины, 
финал.

 18 февраля. 11:00.
Эстафета, 
квалификация.

 18 февраля. 11:35.
Эстафета, 
финал В.

 18 февраля. 12:50.
Эстафета, 
финал А.

Соревнования 
пройдут 
на территории 
горнолыжного 
комплекса 
«Гора Белая». 
Время – уральское.

СПРАВКА 

Количество участников 

120
Комплектов медалей

003
Соревновательных дней

003
ИМЕНИТЫЕ 
УЧАСТНИКИ

Евгений Марков
(Свердловская область), 

Никита Филиппов
(Камчатский край), 

Андрей Федоров
(Санкт-Петербург),

Ирина Умницына
(Санкт-Петербург), 

Кристина Кисматова
(Челябинская область), 

Дарья Зинченко
(Челябинская область).
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Стремясь к прогрессу 
при поддержании стабильности 
и имея светлые перспективы, 
китайская экономика укрепляет уверенность мира в восстановлении 
мировой экономики

Цуй ШАОЧУНЬ

В январе 2024 года 
Государственное 
статистическое управление 
(ГСУ) КНР опубликовало 
данные по экономике 
Китая на 2023 год, согласно 
которым китайская экономика 
по‑прежнему демонстрирует 
высокую устойчивость, 
большой потенциал и полную 
жизнеспособность несмотря 
на внешнее давление 
и внутренние трудности. МВФ 
(Международный валютный 
фонд), АБР (Азиатский 
банк развития), ОЭСР 
(Организация экономического 
сотрудничества и развития) 
и другие организации повысили 
свои прогнозы относительно 
темпа роста китайской 
экономики. Все они считают, 
что китайская экономика 
остается мощной движущей 
силой восстановления мировой 
экономики.

Укрепляется положительная 
тенденция развития китайской 
экономики. В 2023 году ВВП Китая 
вырос на 5,2%, что на протяжении 
уже более чем десяти лет обеспе-
чивает более 30% мирового эко-
номического роста. Являясь един-
ственной страной в мире, которая 
обладает всеми промышленны-
ми категориями в соответствии 
с принятой ООН промышленной 
классификацией, Китай 13 лет 
подряд является крупнейшим 
в мире государством в области 
обрабатывающей промышлен-
ности. По итогам 2023 года в 
Китае было зарегистрировано 
53 766 новых предприятий с 
 участием иностранного капитала, 
что на 39,7% больше, чем годом 
ранее, и объем привлечения 
высокотехнологичных инвести-
ций составил 37,3% от общего, 
что стало рекордным показате-
лем. Иностранные инвесторы 
«обеими руками» голосуют за 
китайскую экономику перед ее 
сильным притяжением.

Высококачественное раз-
витие китайской экономики 
продвигается уверенными тем-
пами. Придерживаясь страте-
гии инновационного развития, 
оптимизация и модернизация 
промышленности Китая идут 
плодотворно. В 2023 году Китай 
занял первое место в мире по 
количеству международных 
патентных заявок, второе место 
в мире по количеству «компа-
ний-единорогов» и лидирует в 
мире по общему числу талантов, 
научно-технических кадров 
и персонала, занимающегося 
исследованиями и изобрете-
ниями. Объем экспорта «новой 

тройки» китайской продук-
ции – электромобили, литиевые 
аккумуляторы и солнечные ба-
тареи впервые превысил тысячу 
миллиардов юаней, с годовым 
ростом на 29,9%. В 2023 году 
объем производства и продаж 
транспортных средств на новых 
источниках энергии в Китае до-
стиг 9,587 млн и 9,495 млн штук 
соответственно, производство и 
продажи транспортных средств 
на новых источниках энергии 
в Китае составляют более 60% 
от общемирового показателя и 
занимают первое место в мире 
уже девять лет подряд. Иннова-
ционная оптимизация, зеленая 
низкоуглеродная модель раз-
вития – определяющие черты 
китайской модернизации.

Китай продолжает делиться 
дивидендами экономического 
развития со всем миром. Будучи 
основным торговым партнером 
более чем 140 стран и регионов и 
крупнейшей развивающейся стра-
ной, общий уровень таможенных 
пошлин в Китае уже снизился до 
7,3%, что приблизилось к уров-
ню тарифов в развитых странах 
- членах ВТО. Китай неуклонно 
прилагает усилия для состыковки 
высококачественного совместно-
го строительства «Пояса и пути» 
со стратегиями развития других 
стран. В стране поочередно были 
проведены многочисленные вы-
ставки, включая Китайское между-
народное импортное  ЭКСПО, Ки-

тайскую международную ярмарку 
торговли услугами, Китайскую 
международную выставку потре-
бительских товаров, Китайскую 
международную выставку по сти-
мулированию цепочек поставок, 
создавая тем самым платформу 
для объединения совместных сил 
экономического роста всего мира. 
Директор-распорядитель МВФ 
Кристалина Георгиева отметила, 
что увеличение ВВП Китая на один 
процентный пункт приводит к 
росту ВВП в других экономиках в 
среднем на 0,3 процентных пункта. 
На днях Китай принял решение 
упрощения визовых процедур и 
введения одностороннего без-
визового режима для ряда стран, 
что, безусловно, принесет больше 
удобств и льгот иностранным ин-
вестиционным партнерам.

В 2023 году китайско-россий-
ское торгово-экономическое со-
трудничество под руководством 
председателя Си Цзиньпина и 
президента Владимира Путина 
было качественным и плодотвор-
ным. Товарооборот между двумя 
странами превысил 240  мил-
лиардов долларов, увеличив-
шись на 26,3% по сравнению с 
предыдущим годом, заранее 
выполнив целевой показатель, 
поставленный главами двух стран 
в 2019 году. Китай уже 14 лет 
подряд является крупнейшим 
торговым партнером России, а 
также основным импортером 
электромеханической продук-

ции и крупнейшим экспортером 
говядины и морепродуктов для 
России. Торговые расчеты, логи-
стика и обмены населения между 
двумя странами становятся все 
более и более свободными и 
удобными. Китайская сторона 
готова совместно с российской 
стороной продолжать укреплять 
хорошую тенденцию разви-
тия торгово-инвестиционного 
сотрудничества между двумя 
странами и способствовать углуб-
лению состыковки совместного 
строительства «Пояса и пути» и 
Евразийского экономического 
союза, твердо оставаясь друг для 
друга настоящими партнерами и 
попутчиками на дороге нацио-
нального возрождения. 

Уверенность дороже золо-
та, и усердная работа форми-
рует будущее. Придерживаясь 
менталитета холодной войны и 
занимаясь «игрой с нулевой сум-
мой» и конфронтацией лагерей, 
некоторые страны со скрытыми 
мотивами заявили о так называе-
мых «разъединениях и разрывах 
производственных цепочек и 
цепочек поставок», «экономиче-
ском принуждении со стороны 
Китая» и «устранения рисков в 
сотрудничестве с Китаем», пытаясь 
поддерживать свое гегемонист-
ское положение протекциониз-
мом и антиглобализацией, что 
обязательно нанесет ущерб не 
только своим интересам, но и 
принесет в жертву интересы всего 

мира. Китай своими действиями и 
результатами развития доказал, 
что только открытость позволит 
достичь прогресса, только со-
трудничество сделает «пирог» 
мировой экономики больше. 
Высоко неся знамя строительства 
сообщества единой судьбы че-
ловечества, Китай продолжает 
неуклонно призывать и осущест-
влять создание равноправного и 
упорядоченного многополярного 
мира, а также общедоступной и 
инклюзивной экономической гло-
бализации, решительно защищать 
устойчивость глобальных произ-
водственных цепочек и цепочек 
поставок, неизменно продвигать 
открытость внешнему миру на 
высоком уровне и рука об руку с 
другими странами создать светлое 
будущее совместного развития и 
процветания для всего мира.

Материал подготовлен 

и размещен в рамках совместного 

проекта «Областной газеты» 

и Генерального консульства 

Китайской Народной Республики 

по информированию жителей 

Свердловской области 

об основных направлениях 

социально-экономического 

развития, общественной 

и культурной жизни КНР, проектах 

двустороннего сотрудничества 

Свердловской области и ее 

муниципалитетов с городами 

и регионами Китая.
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В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации,  
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
а также материалы, выходящие с пометкой 
«Информационный проект», публикуются 
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Открытое акционерное общество «Российские железные 

 дороги», в лице Свердловской железной дороги – филиала 

ОАО  «РЖД», проводит аукцион №23/3612/П/А/Э/СВЕРД на право 

заключения договора купли-продажи недвижимого имущества 

ОАО «РЖД», расположенного в квартале улиц Печерская – Некрасо-

ва – проектируемая ул. Беринга – Челюскинцев, с условием оплаты 

цены договора путем передачи в собственность ОАО «РЖД» объекта 

капитального строительства – гаража с многоуровневым паркингом, 

площадью не менее 7 140 кв. м с инженерными коммуникациями 

и отделкой «под ключ».

Торговая процедура является: открытой по составу участников, 

электронной, открытой по форме подачи предложения о цене, 

проводится методом пошагового повышения начальной цены. 

Сроки проведения процедур (по московскому времени).

Дата и время начала подачи заявок: 27 декабря 2023 г. 12.00.

Дата и время окончания подачи заявок: 12 февраля 2024 г. 10.00.

Дата и время рассмотрения заявок: 16 февраля 2024 г. 10.00.

Дата и время начала проведения торгов: 21 февраля 2024 г. 10.00.

Дата и время подведения итогов торгов: 21 февраля 2024 г. 15.00.

Заявки на участие в торгах подаются посредством электрон-

ной торговой площадки «РТС-тендер», расположенной по адресу 

rts‑tender.ru в сети Интернет.

Место проведения торгов: электронная торговая площадка 

«РТС-тендер», расположенная по адресу rts‑tender.ru в сети Интернет. 

Получить подробную информацию о порядке заключения Догово-

ра можно, позвонив Заказчику по телефонам: 8 (343) 358-57-36 либо 

направив запрос в электронной форме через сайт ЭТП.

Б

«Россети»: Энергетика для скоростных дорог
Энергетики ПАО «Россети» ведут 
реконструкцию магистральных 
и распределительных линий 
электропередачи (ЛЭП) 
в Свердловской области 
и Пермском крае для обеспечения 
строительства скоростной 
автодороги М‑12 «Восток». 
Новый автобан свяжет Москву 
с Екатеринбургом и Тюменью.

Ключевая информация:
Реконструкция ЛЭП для строи-

тельства скоростной дороги М-12 
«Восток». 

План продлить трассу до Екате-
ринбурга в 2024 году и до Тюмени 
в 2025 году.
Работы по ЛЭП:

Установка 13 новых анкерных 
опор на ЛЭП 220 – 500 кВ, а так-
же переустройство порядка 10 
объектов распределительного 
комплекса.
Энергоснабжение для инфра‑
структуры:

Обеспечение временных объ-
ектов для реализации проекта.

В дальнейшем подключение 
систем освещения, автодорожной 
инфраструктуры и организаций 
к сетям.
Планы и перспективы:

Строительство трассы М-12 
обеспечит экономический рост 
44 регионов. Уменьшение време-
ни в пути и развитие внутреннего 
туризма.

Комментарии спикера: Лобов 
Яков Анатольевич, начальник 
отдела ОЗПО и ИРД МЭС Урала 
(ПАО «Россети»).

– Почему возникла необхо‑
димость переустройства опор на 
линиях электропередачи МЭС 
Урала?

– Работы по переустройству 
линий электропередачи связаны со 
строительством скоростной трассы 
М-12 «Восток», соединяющей Мо-
скву, Владимир, Муром, Арзамас, 
Казань, Нижнекамск, Екатеринбург 
и Тюмень. Наши работы проходят в 
местах пересечения ЛЭП со строя-
щейся трассой.
Комментарии спикера: Сыркин 
Николай Алексеевич, заместитель 
начальника службы ЛЭП Сверд-
ловского предприятия МЭС Урала 
(ПАО «Россети»).

– Какие работы уже проведены 
на линиях электропередачи?

– На ЛЭП 220 кВ «Красноуфим-
ская – Ирень», «Красноуфимская – 
Продольная» с отпайкой на ПС 220 кВ 
«Ягодная» установлено 7 новых ан-

керных опор, сейчас идут работы по 
установке еще двух опор на линии 
500 кВ «Воткинская ГЭС – Емелино».

– Какой тип опор вы устанавли‑
ваете на линии? В чем их преиму‑
щества, особенности?

– Для установки использовались 
типовые анкерные металлические 
решетчатые опоры. Конструкции 
высотой до 39 м обладают высокой 
механической прочностью.

– Сколько времени уходит на 
установку одной опоры? Какие 
этапы работ можно выделить? Ка‑
кую спецтехнику вы применяете?

– Установка опор проводилась в 
три этапа: устройство фундамента, 
сборка опоры и монтаж. В процессе 
работ участвовало 25 специали-
стов и 9 единиц техники.
Заключение:

Реконструкция и переустрой-
ство энергообъектов энергетиками 
ПАО «Россети» для проекта ско-
ростной автодороги М-12 «Восток» 
отражает важность взаимодей-
ствия транспортной и энергетиче-
ской инфраструктур. 

Установка опор на магистральной ЛЭП
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Золотые «Росинки»
Детский школьный хор с Урала победил на всероссийском конкурсе

Ирина КЛЕПИКОВА

Хор «Росинки» школы 
№69 Екатеринбурга 
единственный представлял 
Свердловскую область 
на IX Всероссийском конкурсе 
«Хоровая Казань», который 
проводился в 16 категориях 
по шести номинациям. 
В своей категории – хоры 
общеобразовательных 
школьных коллективов – он 
взял золотой диплом I степени.

– Мы здраво оцениваем соб-
ственную победу. Да, на этом 
конкурсе есть «золото» и другой, 

более высокой, «пробы», есть 
Гран-при. И все же для нас это 
победа! – рассказывает «ОГ» ру-
ководитель хора «Росинки» Ма-

рина Бектяшева. – Добились ее 
не благодаря, а вопреки. Мы не 
музыкальное училище, где все 
подчинено музыке. В общеобра-
зовательной школе трудно даже 
просто собрать в хор ребят, зани-
мающихся в разных сменах. А у 
нас первый – четвертый классы. 
Тем не менее у нас в хоре и двух-
голосие, и акапельное пение…

«Росинки» существуют с 2013 
года. Репертуар хора, в соста-
ве которого – ученики началь-
ных классов, насчитывает десят-

ки произведений музыкальной 
классики разных эпох, стилей и 
жанров: от древнерусских уни-
сонных песнопений до совре-
менного авангарда, от простых 
народных песен до сложнейших 
композиций хоровых жанров. 

За свою историю хор неод-
нократно становился дипло-
мантом районных и городских 
фестивалей искусств. И вот – по-
беда на престижном межрегио-
нальном конкурсе. Церемония 
награждения и гала-концерт со-
стоялись в великолепном Боль-
шом концертном зале им. Сали-
ха Сайдашева.
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